

Brüder und Schwestern nennen, da denn Spener eben das decisum giebt.

Objectio. Allein 1) es bedienten sich gleichwol die Apostel dieses Tituls, und die Göttliche Majestät hat allein die Macht selbige auszutheilen. 2) Auch bedienten sich dessen die Christen in ecclesia primitiva. So ist 3) ja auch die Sache selbst der Grund davon.

Antwort. So gar speciel läßt das Exempel der Apostolischen Kirche sich nicht füglich auf unsern statum appliciren. Die Apostel nannten alle diejenigen Brüder, die zu einer Gemeinde gehörten. Von unsern Gemeinen aber kan man nicht præsumiren, daß alle dieses Tituls würdig sind. Wir haben auch nicht mandatum divinum expressum disfalls. Wahre Christen haben sich dessen zwar nicht zu schämen. Man muß aber nicht allein sehen, ob eine Sache sit bona et licita, sondern auch, ob sie zugleich sey necessaria.

LX. Frage.

Wie hat sich ein Mensch zu verhalten, der erst angefangen sich zu Gott zu bekehren, und schon über manche Sünden Göttlichen Zorn